



# MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Franco Rodríguez, 5. -- Teléfono 47384 -- Año I. Número 42 -- Madrid, 12 de septiembre de 1936

## ¡¡¡AUDACIA, AUDACIA Y SIEMPRE AUDACIA!!!

¡Gloria a nuestras fuerzas motorizadas! Entre la metralla, desdeñosos de la muerte, y haciendo alarde de su arrojo, nuestros motoristas, disciplinados y arriesgados, cumplen los objetivos que el mando les ordena: enlaces, seguridad de comunicaciones, sorpresa del enemigo, que se halla de pronto ante unos valientes que les cortan una retirada y les hacen saber del castigo de los defensores de las libertades democráticas. ¡Héroes a los que admiramos y significamos nuestra confianza inquebrantable en su valor, en su disciplina y en su audacia! ¡Héroes de las fuerzas motorizadas leales, salud!





# ¡POR DIEZ MIL MILICIANOS MÁS!

## ANTIFASCISTAS: ALISTAOS EN EL 5.º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

El 5.º Regimiento de Milicias Populares inicia una nueva campaña de reclutamiento. ¡El 5.º Regimiento llama a 10.000 milicianos, a los que se propone instruir para que combatan en nuestros frentes y den a la República democrática la victoria definitiva!

El 5.º Regimiento de Milicias Populares —¡no lo olvidéis!— es el que ha formado al Batallón de Acero y a la Brigada de la Victoria, que se han cubierto de honor en los campos de combate con su heroísmo.

Ahora formará nuevos batallones y brigadas, que emularán y aun superarán en noble competencia las hazañas de sus camaradas gloriosos.

De todos los partidos, de todas las Organizaciones proletarias, en fin, a todos los antifascistas, instruye y prepara para el combate el 5.º Regimiento.

La preparación e instrucción militar que aquí reciben los milicianos es acabada y perfecta. Nuestros hombres salen disciplinados e instruidos en el manejo del fusil, del fusil ametralladora, de la ametralladora y el mortero.

Su lema es: disciplina, energía, y ¡audacia, siempre audacia!

Con una preparación así se combate con toda eficacia y se ahorran muchas preciosas vidas, porque uno de los factores que han acreditado a nuestro Regimiento, que siempre ha estado en el lugar más hermoso de la pelea es ¡máximo empuje y eficacia, con el mínimo gasto de sangre!

Sabemos que miles y miles de antifascistas, deseosos de darle el golpe final a la traición, acudirán desde este instante a nuestro llamamiento. Nosotros les seleccionaremos en los servicios y les encuadraremos en sus puestos de lucha y forjaremos fuerzas que, como el Batallón de Acero y la Brigada de la Victoria, serán nuestro orgullo y el de los milicianos que formen en sus filas.

¡El 5.º Regimiento de Milicias Populares pide 10.000 milicianos más!

## Los campesinos del Valle del Tajo, en un magnífico espíritu de venganza, dispuestos a emprender la ofensiva contra los facciosos

A medida que pasan los días, se va viendo más claramente la significación de los acontecimientos ocurridos en el frente Oropesa - Talavera. Los facciosos habían concentrado aquí la mayor parte de sus fuerzas y de su material. Necesitaban apoderarse rápidamente de Madrid, pues saben mejor que nadie que se encuentran en la imposibilidad absoluta de mantener una guerra de larga duración. Necesitaban operar por sorpresa, esperaban poder hacerlo. Creían, en su criminal inconsciencia, que las esca-

sas fuerzas "marxistas" estaban únicamente en los frentes de la Sierra, y que en el de Extremadura el Gobierno contaba con muy escasos recursos. Pero ellos se han olvidado, como hace siglos se vienen olvidando, de que en España existe además un pueblo, y este pueblo estos campesinos toledanos, han reaccionado, pasados los primeros momentos, de una manera magnífica. No esperaban más que organización y ya la tienen. Por las llanuras y montes que rodean a Talavera una muchedumbre inmensa está esperando, sedienta de venganza, la hora de la revancha; la hora de lanzarse a reconquistar los pueblos del valle del Tajo que fueron ocupados por los fascistas. Ni por un momento se ha pasado por su imaginación la idea de vivir sometidos a los criminales. Y esta espera no es pasiva, desorganizada, sino activa y perfectamente dirigida y organizada por ellos mismos, que jamás se han sentido tan profundamente antifascistas como en estos

momentos, en que los fascistas han arrojado a los moros y aventureros del Tercio sobre sus pueblos y sobre sus casas; que han sido saqueados; sobre sus cosechas, que han sido incendiadas y pisoteadas, y sobre sus apriscos y corrales, robados y destrozados.

El esfuerzo final de los fascistas ha sido parado por el Gobierno del Frente Popular y el pueblo, a mucha más distancia de Madrid que los anteriores.

Ahora no les resta más a los fascistas que pagar a los campesinos de Extremadura y Toledo ojo por ojo y diente por diente el precio criminal de esta sorpresa, fracasada, como todas las anteriores y como todas las que intenten.



## UNA BODA EN EL CUARTEL DEL 5.º REGIMIENTO

En el cuartel de nuestro Regimiento han contraído ayer matrimonio los camaradas José Montero, de la 1.ª Compañía de Acero, dos veces herido en Somosierra y en Guadarrama, respectivamente, y Petra Becerril Campos. Al acto, además de numerosos invitados, asistieron como testigos el teniente Angel Ruiz, de la 1.ª Compañía de Acero, herido de bala "dum-dum"; Angel Hernán Bonet y el comandante del Batallón de Hierro Félix Ruiz Ruiz.

Deseamos a los novios salud y prosperidad.



## La retaguardia de los países fascistas

Todos sabemos cómo los países fascistas, a espaldas de sus protocolarias declaraciones de no intervención en España, prestan apoyo de material y combatientes a los facciosos españoles. Las avanzadillas del fascismo se desplazan de sus madrigueras para intentar la ampliación en escala mundial de su frente de opresión y tortura del pueblo. Así sabemos que los aviones Caproni y Junker, pilotados por italianos y alemanes, prestan servicio diario a los facciosos. También sabemos cómo en Portugal se organiza una legión de forajidos para ayudar la causa común del fascismo internacional.

De momento interesa al fascismo internacional que la hoguera de la guerra se encienda, que en todos los países surja la guerra civil, esperando la implantación mundial de su régimen de presidio. Si esto pudiera suceder, si el sueño de los fascistas pudiera ser una vesánica realidad, pronto veríamos el choque a muerte entre los distintos fascismos. Los principios imperialistas en que se apoya el régimen fascista necesitan de un continuo banquete de carne humana: primero la lucha hasta el exterminio del pueblo trabajador de cada país; luego el exterminio de unos países por otros, hasta que el más fuerte pudiera sojuzgar totalmente al mundo.

Pero los fascistas no cuentan con un factor: con el pueblo. Creen que porque circunstancialmente el pueblo alemán, italiano o portugués, esté silencioso, por el hecho de que no se haya levantado violentamente, ya no existe.

Ya tenemos los primeros chispazos, que demuestran que es imposible suprimir a un pueblo para, sobre sus cenizas, levantar un régimen de opresión. Los barcos de guerra portugueses "Alfonso de Albuquerque" y "Dao" se han sublevado. Hoy llega la noticia de que otros buques de guerra portugueses han bombardeado Lisboa. Reciente-

mente hubo un movimiento insurreccional en la Isla de Madera. La férrea censura del gobierno de Oliveira Salazar impide que conozcamos mayores detalles, pero la impresión es de que el pueblo portugués en distintos puntos empieza los primeros sacudimientos, que harán que en breve sepa hacer frente a sus opresores directos. Las explicaciones oficiales que se dan a estos levantamientos son siempre las mismas: es el comunismo. Enarbolando la mentira de que se trata de un movimiento revolucionario, quieren los gobiernos esconder el verdadero motivo de los hechos; quieren disminuir que se trata de que un pueblo, hartado ya de llevar un dogal al cuello, se levanta para recobrar su libertad, el derecho a gobernarse democráticamente, el derecho a vivir humanamente y el derecho a sustituir a sus gobiernos de carceleros por hombres elegidos por el pueblo y que estén al servicio del pueblo.

También en Italia, mientras los Caproni vuelan sobre España, ha comenzado a sentir los primeros síntomas. Se ha descubierto una vasta organización "comunista" (no hay truco mejor que bautizarla así) en la que estaban comprometidos dirigentes fascistas. El gobierno italiano se ha apresurado a desmentir que los comprometidos fueran dirigentes, pero no ha podido ocultar el hecho de la organización. Se ha encerrado mucha gente en la cárcel llamada "Reina de los Cielos", intentando nuevamente ahogar el movimiento en su principio.

Es imposible exterminar a un pueblo, y el ejemplo del pueblo español, levantado en armas contra los que querían aherrojarle, es un ejemplo que está dando ánimos suficientes a los hermanos de otros países, y, en breve, la victoria mundial que esperaba el fascismo se va a convertir en su exterminio mundial.

rrorizado, soporta la situación porque no tiene elementos para, desde dentro, hacer frente a los facciosos. Pero ya que no puede actuar, lleva su resistencia pasiva hasta sufrir con frecuencia el fusilamiento. De las emisoras de radio fascistas se deduce claramente este ambiente. Continuamente se oyen conminaciones a la población civil para que preste la ayuda necesaria.

En cambio, todos sabéis lo que sucede en nuestro campo: Hasta los niños, orgullosos de ser útiles, prestan voluntariamente servicios de ayuda.

Recientemente se ha publicado en Alemania (¡en Alemania!), un artículo sobre este

tema. Dice uno de los periodistas más influyentes entre los nazis, Paul Schaeffer, en el *Berliner Tageblatt*, diario de gran importancia en Alemania:

"Actualmente, un éxito de los sublevados o la toma de Madrid es muy poco verosímil. Franco cuenta con el sostén de la parte activa de la población en un grado mucho menor que el Gobierno. La retaguardia de las tropas de Franco paraliza incesantemente el frente de este general."

Son de gran importancia estas declaraciones, por la personalidad de quien las hace y porque, al publicarse en un gran diario nazi, no pueden parecer sospechosas de sectarismo ni al más escrupuloso.

Repetidamente hemos sostenido desde nuestras columnas: Una de las razones de que la victoria definitiva ha de ser nuestra es que contamos con nuestra vanguardia, nuestra retaguardia y la retaguardia de los facciosos.

Toda la atención de la retaguardia debe concentrarse en el aprovisionamiento perfecto de los frentes. Un funcionamiento perfecto y una coordinación precisa de los servicios de Intendencia con el frente dan por resultado la victoria

## EN LAS ORGANIZACIONES SINDICALES NO CABEN IRRESPONSABLES

*El Socialista* ha publicado un artículo exaltando la necesidad de un fuerte sentido de la responsabilidad en la función depuradora de la retaguardia, del que reproducimos los siguientes párrafos:

"El atavío de miliciano, lejos de otorgar patente de corso para el desafuero, impone mayor finura y sentido de la responsabilidad. Quien no lo entienda así, y crea que llevar un fusil al hombro por las calles de Madrid, ya que no en el frente de batalla, constituye un certificado de impunidad, ni merece llevar un fusil, ni vestir el traje de miliciano, ni ostentar un carnet sindical. Son tres cosas honradas que a nadie le está permitido deshonrar.

La moral revolucionaria es, ante todo, eso: una moral, no un desenfreno. Y la justicia revolucionaria es también justicia, no brutalidad o estupidez irracional.

Los irresponsables no nos sirven ni para la paz ni para la guerra. No nos sirven, sobre todo, para la revolución. Que una cosa es hacer revoluciones y otra muy distinta acogerse turbamente a ellas para envilecerlas. Los que envilecen la revolución, estén donde estén y se llamen como se llamen, son enemigos de la clase obrera."

## ¿DEL LADO DE QUIEN ESTA LA POBLACION CIVIL?

Quando las hordas fascistas han amenazado cualquier pueblo con su ocupación inmediata, la población civil ha emprendido una evacuación hacia nuestras filas. Esto demuestra que el pueblo está con nosotros, tiene confianza en nosotros y se siente seguro a nuestro lado.

Todas las impresiones que se recogen del estado del ambiente en las ciudades ocupadas por el fascismo coinciden. Allí todo es silencio, represión y muerte. El pueblo, at-





DEL CORRESPONSAL DE "MILICIA POPULAR" EN TALAVERA

LA MORAL DE NUESTROS MILICIANOS

El frente de Talavera está ya perfectamente organizado, lleno de valerosos milicianos que no esperan más que el material suficiente para lanzarse sobre las posiciones más fuertes del enemigo y hacer comprender a los fascistas que con su actuación en este sector han cometido una gran imprudencia.

Las cuarta, octava y novena Compañías de Acero y el Batallón Thaelman, al mando de los comandantes Modesto y Lister, continúan en este frente las gloriosas actuaciones que han llevado a cabo en otros.

El comandante Modesto, haciendo honor a su nombre, se resiste a hablar de sí mismo; sin embargo, me da referencias de él el chófer Lucio Herrera, de quien me dice el comandante que es un "jabato"; siempre está a la cabeza. Como ya sabes, él fue el primero que entró en la toma de Peguerinos, y otro tanto quiere hacer en Talavera. Se llevan realizados tres avances contra las fortificaciones enemigas. La moral de los milicianos es excelente. Una prueba de ello es que los seis únicos heridos que ha habido se han negado a volver a Madrid. Insistimos, por considerarlo de interés para MILICIA POPULAR, en que el comandante Modesto nos haga unas declaraciones, y él, de su puño y letra, nos da el siguiente saludo:

"Saludo, en nombre de mi Batallón, a todos los combatientes que han empuñado las armas contra el enemigo del pueblo; saludamos al 5.º Regimiento y a su Comandancia, prometiendo combatir hasta el fin.—Modesto."

PETERE



La barbarie fascista no respeta hospi-

En el campo de la Bota, de Barcelona, se ha cumplido la sentencia dictada contra los ex capitanes Eduardo Sancho, José Valero y Camilo Burgos, y ex tenientes Juan García Agustín y Fernando Anrich.

Se ha practicado un registro en el domicilio del Sr. Cecilio, abogado, que llevaba los asuntos de March en Madrid. Se encontraron un archivo relacionado con la preparación del movimiento fascista y documentos importantísimos, entre los que figura un documento que acredita que el contrabandista había subvencionado a los derechistas con cuatro millones de pesetas para propaganda electoral. Además, se hallaron una carta de Cabanellas, una relación de las fuerzas que guarnecían la zona marroquí, el expediente relativo a la fuga de March de la cárcel de Alcalá y otros papeles que prueban la turbiedad de los negocios de la Transmediterránea.

El Tribunal Popular de Lérida ha condenado a la última pena a los fascistas Julio Sigüenza Jiménez, Julio Moli Fontanet, Antonio Bargué Bargué y Lisardo Portao Serret, que, como participantes en el movimiento fascista, hicieron armas contra las fuerzas defensoras de la República.

Ha sido detenido el obispo de Cartagena, que había buscado refugio en un convento de las afueras de Murcia, propiedad de las Hermanitas de los Pobres. Esta dignidad de la Iglesia poseía nada menos que 14 millones de pesetas.

El Tribunal Popular de Murcia ha comenzado la vista de la causa contra 27 destacados miembros de las derechas insurrectas. Entre ellos, Federico Cervera, presidente de Falange Española provincial, y Angel Romero, jefe de Acción Popular.

en estos momentos, para todas nuestras tareas, los días hay que contarlos por segundos y que no nos está permitido actuar perezosamente en ningún aspecto de nuestro trabajo.

La organización de los Comités de Milicias debe ser estimulada y aconsejada por todos. De nuestros cuarteles no debe salir ni una sola compañía sin el Comité de Milicia, elegido y compuesto de la forma que hemos indicado en otras ocasiones. Es decir, por medio de una elección democrática y siendo expresión de lo que políticamente son las Milicias, Comités de Frente Popular en los que se encuentran representados todos, absolutamente todos los milicianos.

Plymouth 10 (4 t.)—El Congreso general de la Trade Unions ha iniciado el debate sobre política extranjera.

El Consejo general ha elaborado una resolución sobre los sucesos de España y la situación internacional. La resolución dirige al Gobierno y al pueblo españoles la expresión de la viva simpatía de los obreros ingleses, y termina diciendo:

"El Consejo declara que incumbe más especialmente al Gobierno inglés ejercer en mayor medida la influencia que evidentemente posee sobre el Gobierno portugués para asegurarse de que dicho Gobierno, que ayudó y alentó la rebelión, coopera pronta y lealmente a la entrada en vigor de los acuerdos de no injerencia." (Fabra.)

París 10.—El semanario *Lu* afirma que la lucha en España ha llegado a una fase crítica después de haber perdido los facciosos su "batalla del Marne" al fracasar en el ataque contra Madrid.

"La situación de los rebeldes —añade *Lu*— tiene por efecto que en ciertos medios, antes francamente simpatizantes con el movimiento de rebelión dirigido por Franco, se empieza a desesperar de su triunfo.

Aun admitiendo que los sublevados puedan obtener victorias militares aisladas, su derrota es segura en plazo más o menos largo.

Así, uno de los más prestigiosos periodistas alemanes, Paul Schaeffer, escribe en el *Berliner Tageblatt*: "Actualmente, un éxito de los sublevados o la toma de Madrid es muy poco verosímil. Franco cuenta con el sostén de la parte activa de la población en un grado mucho menor que el Gobierno. El *hinterland* de las tropas de Franco paraliza incesantemente el frente de este general." ¿En qué medida expresa Paul Schaeffer con estas palabras la opinión de los dirigentes del Tercer Reich?

ACTIVIDAD EN LA ORGANIZACION DE LOS COMITES DE MILICIAS

Aun existen batallones donde no se han nombrado los Comités de Milicia.

Esto es un descuido lamentable. Cuando en casi todas las unidades del frente están ya formados los Comités de Milicias, y cuando se han obtenido de su funcionamiento experiencias positivas, es censurable que en Madrid no se haya realizado ya esta tarea.

No vamos a insistir sobre las ventajas de todo orden que lleva consigo el Comité de Milicia; únicamente queremos recordar que



## CUESTIONES MILITARES

# EL HOMBRE Y LA MAQUINA EN LA GUERRA

En el sistema social de nuestros días, en el formidable armazón técnico social de los últimos años, la maquinaria ocupa un lugar de preferencia. Así pudo ser que el factor hombre fuese relegado a un plano secundario, ante la injusta entronización de la máquina, sin pensar que a ésta le faltará siempre esa cosa viva; ese dinamismo psíquico que tiene el hombre y del cual no es posible dotar a ningún mecanismo, por perfecto que sea.

Pudo llegarse en las máquinas a perfecciones y exactitudes nunca sospechadas; pudo el hombre verse casi substituído ventajosamente por artificios mecánicos que le sorprenden; pero no se ha podido conseguir dotar a esas maravillas mecánicas de ese algo que es privativo del hombre, de ese sistema nervioso (verdadera maravilla no sujeta aún a la precisión matemática), que es creador permanente de todas las perfecciones.

Es verdad innegable que la máquina no duda, que la máquina no vacila, que su precisión matemática responde en todo momento a un hecho previsto y a unos cálculos exactos; pero no es menos cierto que la máquina no tiene esa vida interior, ese control psíquico que hace del hombre la máquina perfecta, a pesar de sus innatas imperfecciones.

Esto nos hace considerar que, pese al triunfo indiscutible de la máquina sobre el hombre, en el aspecto económicosocial no queda aquél sujeto al imperio de la máquina en el terreno de la guerra; porque, en este aspecto, el hombre es superior a las máquinas más perfectas.

Algunos autores significan que la máquina, en el campo de batalla moderno, es poderosa, porque su obra es el fuego, el cual, como toda acción mecánica, es cosa exacta, regular, inflexible y que no está sujeta a un sistema nervioso, siempre impreciso e irregular en sus acciones.

Hemos de disentir de este criterio cerrado y poco justo, porque el fuego no lo es todo en el campo de batalla moderno, con ser, sin duda alguna, parte importantísima del combate.

Para nosotros, el hombre lo es todo. La máquina, cosa precisa, obedece a la mano del hombre y tiembla si está sujeta a errores, si el sistema nervioso del hombre no está regulado, domado, o, por mejor decir, al servicio de una voluntad cuidada con toda atención y animada por un ideal y circunscrita a una disciplina lógica y moral, pero férrea, como imponen las circunstancias.

No desconocemos la influencia que los medios materiales ejercen en la lucha. Admitimos todo valor que en cantidad y calidad pueden tener en el combate moderno, pero siempre a condición de que estos me-

dios estén al servicio del hombre y que éste nunca se vea sometido por aquellos.

La máquina nunca debe arrastrar al hombre, ni hacer de él un servidor, un mecanismo más; sino que, por el contrario, ha de ser ella la que, obediente a las acciones del hombre, preste su colaboración, en el sentido de seguridad y exactitud, para hacer más eficaz su labor y elevar la moral que como combatiente le es precisa.

El empleo de la máquina, como elemento importantísimo de combate, ha de tener por consecuencia y como finalidad: la protección del factor hombre, pensando siempre en una mayor economía del valioso material humano.

Por la importancia del factor hombre en la guerra, hemos de encauzar nuestra labor hacia el valor humano, llevando a las conciencias de los hombres que luchan la visión exacta de lo que la guerra significa, y cuál es el papel decisivo, reservado al hombre en esta contienda. Elevar su moral y fortalecer su espíritu es tarea tan importante como fabricar máquinas de guerra, ya que en esta lucha no es tan sólo la máquina la que decide, sino la voluntad indomable de vencer, auxiliada por una justa dirección y un mando capacitado, unidos a la ejecución precisa y rápida en el campo de batalla.

ANTONIO DOMINGUEZ COSTA

*Del Gabinete Técnico Militar*



¡Cuidado con lo que contáis a vuestras  
madrinas de...

## DEL BATALLON DE HIERRO

## BRIGADA MOTORIZADA DE AMETRALLADORAS

Cada día que pasa es un gran avance en el camino de nuestra capacitación como unidad de combate. Se han ido subsanando las faltas de material y de instructores y ahora funcionan a todo gas las diversas secciones para la capacitación motorista y de las diversas armas. Continúa el enrolamiento, pero limitado tan sólo a los que tengan conocimiento de la motocicleta.

En esta semana inició sus labores el Comité de Cuartel, democráticamente elegido —por partes iguales— entre representantes de los diversos partidos y organizaciones sindicales afectas al Frente Popular. El primer acuerdo tomado consistió en adherirse entusiastamente al Gobierno de la República y a cuanto significa.

Ayer se inauguró la Biblioteca del Batallón, formada por casi mil libros de todas clases, rigurosamente seleccionados a los efectos de lograr una elevación cultural de los compañeros milicianos, como también un entretenimiento constructivo. Ya circulan por el cuartel más de treinta libros solicitados, entre ellos ocho manuales del motorista.

Hoy, día 12, tendrá lugar el segundo festival, que se celebrará en lo que fué iglesia, hoy transformada en excelente sala de fiestas. El programa consta de la película rusa "Chapaiev", cedida por el 5.º Regimiento de Milicias, y diversos números de música y canto, todos ellos ejecutados por artistas populares enrolados en el Batallón. También habrá una charla sobre el gran guerrillero rojo, la cual correrá a cargo, probablemente, del gran poeta revolucionario Rafael Alberti.

CORRESPONSAL

## OTROS CUATRO BARCOS SUBLEVADOS EN PORTUGAL BOMBARDEAN LISBOA

Londres, 10.—Se ha producido otra sublevación, y la ciudad de Lisboa ha sido bombardeada.

Según noticias particulares, el bombardeo ha sido realizado por cuatro barcos, afectos a un movimiento de carácter popular, en pro de la República democrática, que tiene fuertes raíces en todo Portugal.



# LA INFANTERIA EN EL COMBATE

(Continuación.)

A los puntos del frente enemigo, ocupados o no.

A los asentamientos de las armas que se opongán al avance.

A las distancias a los diferentes objetivos.

Al efecto del fuego de su unidad.

A la situación de las diversas fracciones de su unidad.

A la situación de las diversas fracciones de su unidad y contiguas.

A las señales de Artillería o Aviación.

A avisar la presencia de nubes gases.

A buscar itinerarios, accidentes y abrigos favorables al avance.

A señalar las brechas practicadas por la Artillería.

El enlace debe mantenerse por cada unidad.

Con el jefe inmediato.

Con las fracciones de su unidad.

Con las fracciones contiguas.

Con la artillería de apoyo directo.

## FASES DEL COMBATE OFENSIVO

### Marcha de aproximación.

Durante la marcha que la precede hay que cubrirse de la aviación:

Con unidades de ametralladoras especialmente dispuestas.

Por la simulación, aprovechando los accidentes del terreno.

Deteniéndose.

Se abandona el orden de marcha al entrar en la zona batida por la artillería enemiga.

Entonces se debe progresar rápidamente, supeditando todo a la menor vulnerabilidad.

Si ello es posible, debe marcharse de noche o con nieblas naturales o artificiales.

Si se hace de día:

Se buscará la invisibilidad aprovechando los accidentes.

Se marchará a campo traviesa.

Se emplearán formaciones diluidas que admitan modificar su frente y fondo y pasar al orden de combate.

Si se hace de noche:

El fraccionamiento de las unidades no descenderá del batallón.

Se utilizarán cuantos caminos sea posible.

Se determinarán con precisión los itinerarios, dándose acuntes de marcha a cada unidad.

Se evitarán las zonas iluminadas con proyectores.

Se mantendrá el silencio, el orden, el enlace y la seguridad.

Cuando se esté dentro de la zona batida por todos los calibres, el fraccionamiento debe comprender desde la brigada a la sección, para evitar que dos unidades sean alcanzadas por el mismo proyectil.

La desarticulación será progresiva, en relación con el terreno y el enemigo.

La marcha de aproximación exige reconocimientos previos del terreno.

La dirección de marcha se asegura:

Señalando límites de la zona de acción a partir del batallón.

Marcando objetivos sucesivos o líneas a alcanzar.

Indicando puntos de dirección.

Por el empleo de la brújula.

El servicio de información y de observación deben funcionar constantemente.

Los pelotones de artillería se afectan a los batallones de primera línea.

El avance se hará por saltos.

Las unidades de artillería de acompañamiento inmediato progresarán del mismo modo.

Pueden señalarse altos horarios en sitios previamente reconocidos.

Si la marcha durase más de un día, debe estudiarse el establecimiento de vivaguas.

Los trenes de combate y cocinas podrán, en ese caso, incorporarse por la noche a sus unidades.

### Toma de contacto.

Es preciso concentrar la fuerza y situación del adversario.

Esta misión incumbe a las vanguardias.

Para ello se entabla un combate de reconocimiento, que se caracteriza:

Por su rapidez.

Por su audacia.

Por requerir un gran golpe de vista.

El jefe:

Dispondrá su fuerza en varios escalones. Procurará llegar, sin ser visto, lo más cerca posible del enemigo.

Facilitará la acción del fuego, de ametralladoras y máquinas de acompañamiento sobre todo.

Procurará lograr la infiltración para envolver las resistencias con toda energía.

Se mantendrá en la línea que no pueda rebasarse por estar ante la verdadera posición de resistencia del contrario.

Las tropas que siguen a las de contacto efectúan una marcha de aproximación, en lo posible, de noche.

### Ataque.

Alcanzada la línea que no puede ser rebasada por las tropas de contacto, es preciso desarrollar un ataque metódico.

Se avanza de objetivo en objetivo.

Son objetivos:

Los centros de resistencia.

Los puntos de apoyo.

Los observatorios.

Las baterías.

(Continuará.)

## Anteojo de campaña

Lógica fascista. Habla Radio-Zaragoza: "En Madrid se carece de todo; la población, a consecuencia de la tiranía marxista, está sumida en la más atroz miseria; la mayor parte de ella vaga por las calles en completo estado de embriaguez; el espectáculo es desolador..." etc.

Sigue Radio-Zaragoza refiriéndose al "estado de embriaguez en que se encuentran los obreros madrileños", y añade: "Mejor; así, cuando entre Mola en Madrid, los encontrará durmiendo la mona." Es muy posible que Mola los encuentre mucho antes de llegar a Madrid y no durmiendo la mona, sino bien despiertos. Es posible también que le hagan dormir a él y a toda su gente el sueño de los justos y sin darles tiempo a recibir la bendición del obispo "ganster" de Burgos.

La "señorita" Charito Sáinz Rodríguez ha hablado ayer desde la emisora de Burgos. Está encantada. Tiene una emoción tan grande como cuando salió del colegio, como cuando se puso de largo, o como cuando recibió la primera carta de amor. Esperamos con verdadero afán que en días sucesivos hagan también uso de la radio de Burgos otras muchas Totós, Mimís, Lulús, etcétera, y continúen definiendo el régimen que los corajudos militares quieren imponer al pueblo español.

El movimiento militar es en su conjunto una monada. Un caprichito de muchas Lulús y Lilis atentado por sus velludos padres espirituales y cumplido por sus editores responsables, los niños bien, parientes y amigos, uniformados o no, que han querido hacer una sonada y demostrar que ellos son tan machos como cualquiera. En caso de perder el "papá" ya tendrían influencia para sacarles libres. Todo se reduciría a una temporada en la cárcel bebiendo champán u otro viajecito a Villa Cisneros, para luego salir retratados en álbumes de honor que se reparten entre toda la aristocracia y que son un excelente "réclame" para cazar una buena dote.

Lo que ha pasado luego es que "la gente de alpargata" ha cometido la grosería de resistirse, y ya la guerra se hizo muy aburrida, resultaba "un tostón", era un verdadero "plan ostra", y entonces han tenido que mandar llamar a los moros de Regulares y al patriótico Tercio para que la acabe cuanto antes. Ya les darán sus papás una buena propina.

Imprenta Prensa Española